

Lettre de Claude Elsen à Jean Paulhan, 1957-12-27

Auteur : Elsen, Claude (1913-1975)

Transcription

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

Citer cette page

Elsen, Claude (1913-1975), Lettre de Claude Elsen à Jean Paulhan, 1957-12-27, 1957-12-27.

Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle).

Site *HyperPaulhan*

Consulté le 09/08/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/Paulhan/items/show/13920>

Information sur la lettre

Date 1957-12-27

Destinataire Paulhan, Jean (1884-1968)

Langue Français

Informations sur l'édition numérique

Mentions légales

- Fiche : Société des Lecteurs de Jean Paulhan ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR)
- Lettre : Ayants-droit de Jean Paulhan

Éditeur Société des Lecteurs de Jean Paulhan, IMEC, Université Paris-Sorbonne, LABEX OBVIL ; projet EMAN (Thalim, ENS-CNRS-Sorbonne nouvelle)

Notice créée par [Équipe HyperPaulhan](#) Notice créée le 09/04/2021 Dernière modification le 31/01/2025



le 27-12-57

Mon cher Jean,

Tous devez me trouver bien mieux-
heureux ? C'est que, contre toute attente, les
journées à la campagne sont beaucoup
plus remplies qu'à la ville. Elles le sont
très agréablement, d'ailleurs : après quel-
ques semaines d'indéfectible "acclima-
tion", je suis tout à fait installé dans
ma nouvelle existence. C'est sous aucun
enthousiasme que je vais à Paris chaque
semaine, pour y chercher ou y rapporter
du travail.

Pendant quelque 25 ans, j'ai assuré
que j'étais fait pour vivre à la campagne.
Pendant quelque 25 ans, on l'a contesté.
J'étais, me disait-on, le citadin-typé. Je
sais à présent que ce n'était pas vrai,
que j'avais raison. Il m'a fallu deux
mois pour m'en convaincre. C'est fait.

x

Comment faire pour avoir un
chien ? Ne connaissez-vous personne
qui puisse m'en donner (ou m'en vendre)
un ferme ? J'aimerais d'élever moi-
même. (J'ai renoncé au chimpanzé,
Moukky d'autant d'ailleurs contre.)

x

On espère vous avoir bientôt ici,
un jour entier, avec Dominique.
On espère surtout qu'on pourra
vous entendre passer un (ou des) week-

end(s), une fois la chaudière d'ami instal-
lée.

x

Je n'ai pas encore (re)commencé à
travailler sérieusement, les besoins
"alimentaires" menant tout le temps
que me laissent mes tâches de "propriétaire".
Il faut hélas penser surtout à ces besoins,
car nous sommes criblés de dettes...

Mais j'ai deux ou trois projets précis.

x

Je vous envoie ainsi ce mot, mon cher
Jean, pour vous adresser des vœux qui,
pour être traditionnels, n'en sont pas
moins sincères.

Tous vos embrassements

Claude

- Est-il exact que (comme l'annonce
l'Express) Gallimard a racheté les
éditions Pauvert et les éd. de La Table
Ronde ?

- Croyez-vous qu'il soit possible d'avoir
en S.P. de Paul Valéry de La Présade ?
J'en parlerais dans les Forêts de Paris.

- Je n'ose pas vous proposer une note sur
l'érotisme de Bataille : ne m'avez-vous
pas dit que le sujet était un peu tabou
dans la ms ? (Mais sur tout autre livre
qui vous agréerait, bien volontiers,
toujours)